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An den Oberbürgermeister 
der Landeshauptstadt München 
Herrn Dieter Reiter 
Rathaus, Marienplatz 8 
80331 München 
 München, 30.06.2020 
Anfrage: 
Gutachten zum Mikroklima Hachinger Tal – Kommt der Klimawandel schneller 
als das Gutachten? 
 

Am 18.12.2019 hat die Vollversammlung des Münchner Stadtrats im Zuge des 
Strukturkonzepts Hachinger Tal beschlossen ein mikroklimaökologisches Gutachten, 
als ersten Schritt, zur Abwägung der Auswirkung möglicher Entwicklungen im Umgriff 
des vorgelegten Strukturkonzepts in Auftrag zu geben. Dieses Gutachten sollte 
sowohl der Öffentlichkeit vorgestellt, als auch als Arbeitsgrundlage für weitere 
Gespräche mit den anliegenden, betroffenen Gemeinden dienen. Bis jetzt liegt dem 
Münchner Stadtrat ein solches Gutachten nicht vor. Im Antwortschreiben an eine 
Bürgerinitiative gibt das Referat für Stadtplanung und Bauordnung zu, dass ein 
solches Gutachten noch nicht einmal ausgeschrieben ist. Am 26.06.2020 schreibt die 
Süddeutsche Zeitung (http://sz.de/1.4947684), dass die Gemeindeverwaltung von 
Unterhaching direkt an der Frischluftschneise rasch entwickeln möchte. 

Darum fragen wir den Oberbürgermeister: 

1. Warum wurde der klare Auftrag des Münchner Stadtrats vom 18.12.2019, ein 
klimaökologisches Gutachten zu beauftragen, bis jetzt nicht umgesetzt? 

2. Wie sollen ohne dieses Gutachten, die wichtigen Verhandlungen mit den 
betroffenen Umlandgemeinden fachlich versiert umgesetzt werden? 

3. Wann ist mit einer Beauftragung des mikroklimaökologischen Gutachtens zu 
rechnen? 

4. Ist davon auszugehen, dass die Umlandgemeinden ihre Planungen zum 
Hachinger Tal ohne ein solches Gutachten und ohne weitere Gespräche mit 
der Landeshauptstadt München forcieren. 

5. Sind die in der Süddeutschen Zeitung vorgestellten Planungen der Gemeinde 
Unterhaching der Verwaltung bekannt? 

6. Wurden hierzu Gespräche geführt? 
7. Ist dem Referat für Stadtplanung und Bauordnung bekannt, dass sowohl der 

regionale Planungsverband, als auch der Landrat von München-Land die 
Entwicklung des Hachinger Tals kritisch sehen? 
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